# Conseil d'École du 3<sup>ème</sup> Trimestre Groupe Scolaire Patrick Moore du mardi 30 juin

#### Présents :

Enseignants: Mmes Gomond, Lemarquand, Lemiègre, Leneveu, Nobis & Renauld & MM Culleron &

Palfreyman

Mairie de Banville : Mme Baca

Mairie de Graye - Référent CDC Seulles Terre & Mer : M. Thiberge

Mairie de Sainte Croix : M. Leménager (maire) & Mme Devos

Représentants des parents d'élèves : Mmes Aubert, Brochet, Fauchot, Le François & Simon, MM

Lemarchand, Tanquerel & Uteza

Excusées: Mme Berthelot (Inspectrice de l'Éducation Nationale), Mmes Debaize & Mahérault

Bienvenue aux nouveaux élus & Présentation de l'équipe enseignante de l'an prochain

## Bilan de l'année - Vie scolaire

Année très particulière, unique – Projets réduits ou annulés en raison du Coronavirus – Toute une moitié d'année perturbée en raison du confinement et/ou des conditions très drastiques du retour en classe

#### ⇒ Travail « covidé » :

Suivi des élèves et travail transmis aux familles par le biais du site Internet de l'école, ou par mails. Livrets allégés puisque pas d'évaluation possible du travail fait à la maison

Compte-rendu de cette période dans le Compte-Rendu du Conseil d'École extraordinaire du 26 mai <u>Proposition des mairies</u>: En cas de nouveau confinement, l'école pourra contacter les référents dans les communes qui ouvriront les portes des mairies et permettront aux familles de photocopier ou imprimer des documents, ainsi qu'accéder à Internet.

À propos de cette période: Les parents renouvellent leurs remerciements à l'équipe enseignante pour la qualité de leur travail et leur engagement. Les enseignants et les parents s'accordent pour dire que cette période de confinement les a rapprochés, qu'ils ont partagé davantage. L'équipe enseignante en profite pour demander à nouveau le branchement de la fibre à l'école, qui leur permettra d'être plus rapide.

### ⇒ Cadeau aux 8 CM2:

L'équipe enseignante a voulu faire un cadeau aux CM2, pour marquer la fin de cette année sans piscine, sans théâtre, sans séjour à Paris, sans Carnaval, sans kermesse... Les élèves de CM2 ont choisi leur sac à dos Eastpak, payés avec la coopérative, et qui les accompagneront au collège. Retour des parents : C'est une très bonne idée et un très beau cadeau qui leur servira plusieurs années. Merci pour eux!

## ⇒ Bilan des activités en lien avec le Projet d'École :

- utilisation de la salle informatique possible avec la salle voisine libre
- relaxation & voga
- travail en autonomie, auto-évaluations (plans de travail)
- partenariat avec l'association Macédoine (même si projet avorté)
- un (seul) Conseil des Délégués

- pédagogie de projet sur le thème de la Nature & les Objets
- enrichissement +++ du site internet de l'école (avec toujours beaucoup de précautions)
- une (seule) réunion trimestrielle avec les parents élus pour préparer le Conseil d'École

### ⇒ Présentation du nouveau Projet d'École 2020-2025 :

Axe 1 : Amélioration des résultats des élèves au regard des attendus de fin de cycle

Action 1 : Du graphisme à l'écriture

Objectif : Améliorer la qualité et la fluidité de la graphie et de la copie

Action 2 : De la construction du nombre au calcul

Objectif : Automatiser les techniques de calcul en ligne, mental et posé

Axe 2 : Réponse à la difficulté scolaire et aux besoins particuliers repérés chez les élèves

Action 3: Devenir un apprenant conscient, autonome et responsable

Objectif: Accompagner efficacement l'enfant dans sa vie d'apprenant actif, conscient, autonome et responsable

<u>Axe 3</u>: Amélioration de la vie scolaire (relation école/famille, partenariat, ...)

Action 4 : L'élève et sa famille au cœur de son école et de son environnement

Objectif : Maintenir le lien entre tous les acteurs au moment du Conseil d'École, grâce à la prise en compte des différentes réunions préalables (Conseil des Délégués, réunions avec les parents élus et les représentants de la CDC)

Axe 4 : Éducation artistique, culturelle et sportive et culture scientifique et humaniste

Action 5 : Le journal au service du PEAC

Objectif : Utiliser les outils numériques pour créer un journal restituant le travail de chaque classe autour du PEAC, lié au projet annuel

## Bilan de l'année - Autour de l'école

### ⇒ Manifestations de l'APE :

Uniquement sur la première moitié de l'année, mais annulation de grosses manifestations : Carnaval, Kermesse & Vide-Greniers

L'équipe enseignante remercie vivement l'APE pour cette collaboration efficace.

<u>Retours des parents élus et membres de l'APE :</u> On manque de monde et de bras ! Le Vide-Greniers est reporté au mois de septembre et on aura besoin d'aide. D'autre part, on propose d'offrir du matériel de cour ou des marquages pour le sol de la cour de récréation de Banville.

<u>Retour des membres du Conseil :</u> Il faut aborder le sujet des marquages au sol avec STM et les collègues de Banville. Les enseignants rassurent les parents sur les jeux de cour : les élèves en ont, que ce soit à Graye ou à Banville.

### ⇒ Agents STM:

Grosse sollicitation des agents et des équipes techniques de STM sur toute cette période particulière, depuis le début du confinement jusqu'à la fin de l'année – surveillance, le midi, des enfants de soignants puis de tous les élèves, sur 1 ou 2 sites, garderie sur les 2 sites, désinfection tout au long de la journée, changement de site, nouveaux protocoles, nouvelles consignes,...

Grande adaptation, et accompagnement précieux. Merci à eux!

<u>Retour des membres du Conseil :</u> On ne sait pas si la cantine fonctionnera à nouveau en septembre. Les parents regrettent qu'elle n'ait pas été ouverte au moins pour les élèves de Banville, en mai et juin.

# Équipements & Sécurité

- ⇒ Avancée des travaux depuis le Conseil d'École du 11 février :
  - Installation du visiophone à Graye : fini !
  - Changement de tous les barillets de portes → 1 clef par enseignant pour tout
  - Installation de tout le matériel informatique, très très utile & utilisé!!
  - Remise à neuf (peinture) de la classe des CM à Graye (vacances de Février)

#### ⇒ Travaux en attente :

- Délimiter une ou plusieurs places handicapés à Banville : 1<sup>ère</sup> demande le 14-06-11, dans le cadre du DUER et de la sécurité
- → Les élus de Banville expliquent que le sujet est en réflexion avec le groupe Sécurité de la mairie, ainsi que la mise en place d'une pancarte « École ». L'équipe enseignante renouvelle la demande d'accrochage de la pancarte « Groupe Scolaire Patrick Moore » à Banville, refusée par l'ancienne mairie. Mme Baca informe que cette question sera évoquée au prochain conseil municipal.
  - Installer le préau et un cabanon pour les vélos à Banville pour la rentrée prochaine
  - Commande de mobilier en cours pour la Maternelle
  - Petits travaux d'entretien demandés à la CDC

Recyclage des livres, manuels, matériel info obsolètes & mobilier cassé → travail de cet été

# Rentrée 2020 - Effectifs & Organisation

### ⇒ Effectifs attendus à ce jour :

Niveau	En septembre 2019		Prévisions pour septembre 2020	
PS	15		14 à 19	
MS	11	Total Maternelle : 47	15	Total Maternelle : 39 à 44
GS	21		10	
CP	12	Total Élémentaire : 75	25	Total Élémentaire : 93
CE1	20		14	
CE2	14		19	
CM1	21		14	
CM2	8		21	
Total	122		132 à 137	

Départs : 3 déménagements – 3 PS à Courseulles en dérogation – Inscriptions : 3 fratries & 13 PS 132 élèves à ce jour et ouverture de la 6ème classe toujours maintenue pour l'instant

⇒ Répartitions probables :

6 classes: Maternelle à Banville: 20 PS-MS (14 PS + 6 MS) Mme Leneveu

19 MS-GS (9 MS + 10 GS) Mme Lemarquand

Élémentaire à Graye : 25 CP Mme Nobis

24 CE1-CE2 (14 CE1 + 10 CE2) Mme Lemiègre 23 CE2-CM1 (9 CE2 + 14 CM1) M. Culleron 21 CM2 Mme Renauld &

Mme Gomond (mardi)

<sup>+</sup> maintien du poste de remplaçant sur l'école : M. Palfreyman

### ⇒ Élections des Représentants de Parents d'Élèves l'an prochain

« Pour mémoire, depuis cette année scolaire, il est possible d'organiser les élections des représentants de parents d'élèves exclusivement par correspondance. Pour cela, le conseil d'école doit obligatoirement être consulté. Si vous souhaitez organiser les élections dans votre école selon ces modalités, vous veillerez à mettre ce point à l'ordre du jour de votre conseil d'école du 3ème trimestre pour vous éviter d'avoir à organiser un conseil d'école extraordinaire en septembre. »

→ Vote du Conseil d'École pour le vote uniquement par correspondance : Les membres du Conseil ont voté « Pour » à l'unanimité.

# Questions diverses

### ⇒ Propositions de Sainte Croix :

La mairie de Sainte Croix fait plusieurs propositions :

→ Elle voudrait offrir aux élèves un spectacle de Noël, (un pour la Maternelle et un autre pour l'Élémentaire), peut-être sur le temps scolaire, à la Ruche, par exemple, en lien avec l'APE.

<u>Réponse de l'APE :</u> Il faut coordonner les actions, sachant que l'APE a déjà réservé, pour le 14 décembre, un spectacle de magie et un goûter.

Réponse de l'équipe enseignante : Ce cadeau est accepté avec plaisir!

→ Elle demande aux enseignants s'ils sont intéressés pour s'engager dans une mission de prévention des écrans : lancer le défi « une semaine sans écrans et sans jeux vidéos », partager avec les parents sur ce sujet,...

<u>Réponse de l'équipe enseignante :</u> Ce genre de travail est déjà fait, chaque année, en classe et en collaboration avec l'infirmière scolaire. Une conférence-échange avec les parents des collégiens et des CM2 a même été organisée il y a 2 ans, au Cinéma de la Gare à Courseulles (invitations dans les cahiers de liaison et affiches), avec un bilan médiocre et décevant de participation.

→ Elle demande aux enseignants s'ils sont intéressés pour participer à un projet « potager partagé » avec les familles des villages.

<u>Réponse de l'équipe enseignante :</u> Il ne faut pas confondre « projet pédagogique » et projet personnel. Chaque enseignant s'investit dans un projet ou deux, au cours d'une année, mais on ne peut pas répondre à toutes les sollicitations. Ce projet relève plus de l'engagement familial, dans un contexte privé, que dans le scolaire.

### ⇒ Proposition de Graye :

La mairie propose aux enseignants de Graye de participer à un travail avec le SEROC et en collaboration avec la commune.

<u>Réponse de l'équipe enseignante :</u> L'école a déjà travaillé avec le SEROC, qui propose des activités intéressantes et adaptées aux enfants. Le projet sera présenté plus précisément aux enseignants qui prendront alors leur décision.

### ⇒ Proposition des parents élus :

Il est difficile de communiquer avec les agents de la CDC, notamment ceux qui gèrent les enfants sur la pause méridienne. N'est-il pas possible d'inviter Mme Chevé ou M. Gaugain (responsable du personnel) au Conseil d'École ?

<u>Réponse de la directrice :</u> Cette demande a déjà été faite, mais la prise en charge du scolaire par STM implique un cloisonnement des tâches et des responsabilités. Aussi, M. Gaugain a déjà expliqué que Mme Chevé n'avait pas sa place au Conseil d'École. Par contre, on pourra lancer une invitation à ce dernier pour le prochain Conseil.

Pour finir, l'équipe enseignante remercie chacun, notamment Mme Mahérault, parent élu et membre actif de l'APE depuis de nombreuses années, et qui part en  $6^{\frac{2}{n}}$ !

Très bonnes vacances à toutes et à tous!